

Actualités

France

Ouest	p. 2
Bourgogne	p. 3
Puy de Dôme	p. 4
Corrèze	p. 6
Mister Salers	p. 7

International

Portugal	p. 8
Suisse	p. 9
Croatie	p. 9

Concours

Salers laitières	p. 10
------------------------	-------

Dossier du mois

Installation	p. 12
--------------------	-------

Sélection

UALC	p. 14
------------	-------

Communication

Vie du HBS	p. 15
Vie du GSE	p. 15
Graine de poète	p. 16
Présentation livre	p. 17
Notre partenaire bâtiment d'élevage	p. 18
Boutique	p. 19
Page réussir bovins viande.....	p. 20

Salers Actualités
n° 77 - Septembre 2015
Salers Actualités :
revue trimestrielle
du Groupe Salers Évolution

Prix au numéro : 11 €.
Abonnement France
pour 4 numéros : 36^{€HT} - 43,06^{€TTC}.
Abonnement Étranger
pour 4 numéros : 41^{€HT} - 49,04^{€TTC}.

Directeur de la publication : Lionel Duffayet.
Rédacteur en chef : Bruno Faure.
Coordination : Angélique Lombard.
Crédit photo : Groupe Salers Evolution, associations et syndicats Salers, Altitude, Label Rouge Salers, Tradition Salers.
Comité de lecture : Bruno Faure, Stéphane Garel, Bernard Lafon, Lionel Duffayet, Stéphane Fau, Julien Fau, Christophe Freyssac, Jean-Yves Jouve.
Charte graphique : imprimerie champagnac et Groupe Salers Evolution
Réalisation et impression : Imprimerie Champagnac, Aurillac.
Imprimé avec des encres végétales, sur papier provenant de forêts gérées durablement - Ne pas jeter sur la voie publique.

GRUPE SALERS ÉVOLUTION

Maison de la Salers - Domaine du Fau
15140 Saint-Bonnet-de-Salers - France
Téléphone : +33 (0)4 71 40 20 13 - Télécopie : +33 (0)4 71 40 73 77
Mail : groupe.salers.evolution@gmail.com - Site internet : www.salers.org

Pour toute demande de reproduction partielle de ce magazine, contacter le Groupe Salers Evolution.

Chers Eleveurs et Lecteurs,



Outre les prix bas de la viande au cours du premier semestre 2015 et la sécheresse estivale, la découverte de cas de fièvre catarrhale ovine vient amplifier la fragilité financière de nos élevages. En effet, le déficit de stock pour certains, la nécessité de compléter au champs pour d'autres et l'augmentation du prix des fourrages étaient autant d'inquiétudes pour les éleveurs, sans compter, aujourd'hui, les

contraintes sanitaires pour vendre les animaux.

La demande du marché Turc fut une opportunité qui a permis pour certains de trouver un débouché pour des animaux à faible coût de production voire de mieux résister aux contraintes climatiques. De même, elle a permis concrètement de limiter notre dépendance au marché traditionnel Italien. Néanmoins, reste à apprécier, dans un premier temps, l'impact de la FCO et dans un deuxième temps la pérennité de ce marché pour les années futures...

Face à cette situation, l'amélioration génétique reste le levier à privilégier pour améliorer la productivité de nos élevages. En effet, productivité numérique, aptitude à allaiter son veaux pour limiter les intrants,... sont autant de facteurs sur lesquels nous devons focaliser nos efforts.

La période des manifestations d'automne, qui fût chaotique, se termine. En effet, manifestations de Syndicats agricoles au SPACE le jour de la « journée des races allaitantes » limitant considérablement la fréquentation, annulation du Concours National qui si elle fût une décision difficile était néanmoins une décision responsable et un Sommet de l'Élevage fortement contrarié par la FCO... Seul le festival génétique de Sedan a pu se déroulé dans un climat serein.

Néanmoins, un important travail a été réalisé pour développer les marchés à l'export de reproducteurs. Ainsi, un appui a été apporté auprès de l'association Portugaise et je m'en félicite. Mais je peux également citer la Pologne ou encore la Croatie dans laquelle nous fondons d'important espoirs. Enfin, les Journées Internationales Salers qui se dérouleront aux États-Unis à l'automne seront également un rendez-vous important pour promouvoir notre génétique Française. Alors que la saison de vente des reproducteurs débute, souhaitons que le manque de trésorerie n'ait qu'un impact limité. En effet, l'achat de reproducteurs de qualité ne doit pas se raisonner en terme de trésorerie mais bien en investissement car il influera notre revenu de demain.

La solidarité, la volonté et le collectif doivent nous permettre d'affronter et de traverser cette période difficile pour les éleveurs Français !

Le Président
Lionel DUFFAYET

